



大阪市立 南田辺小学校

- 所在地 南田辺4-3-4
- 電話番号 06-6699-0221
- HPアドレス <https://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e741694>
- 校長 笹部 靖憲
- 標準服 なし
- 集団登校 なし



学校概要

本校は、昭和11年（1936年）に創立され、現在769人の児童が在籍しています。古くから閑静な住宅地として発展してきた地域で、近隣には大阪で2番目の広さを誇る長居公園、平安時代から続くといわれる山坂神社があり、豊かな緑と歴史を感じさせる地域にある落ち着いた学校です。

運営に関する計画

【安全・安心な教育の推進】

- いじめ、暴力、不登校が発生した時には、学校全体で組織的に解決する。
- 道徳教育を通して、道徳的判断力、心情、実践意欲の態度を育てる。
- 避難訓練や防災の日などに防災について考え、体験的な学習を通して、防災意識を高める。

【未来を切り拓く学力・体力の向上】

- 主体的、対話的で深い学びを推進、指導力向上を図る。
- 意欲を持ち運動に取り組める目標を示し、できたこと等を意識させる。

【学びを支える教育環境の充実】

- ICT年間活用計画を作成し、目的に応じて活用する力を身につけさせる。
- 読書環境を整え、読書に親しうとする心情を養う。

児童数・学級数

	1年	2年	3年	4年	5年	6年	計
児童数	121	119	135	126	133	135	769
学級数	4	4	4	4	4	4	24
特別支援学級					7		

全国学力・学習状況調査結果（令和6年度）

※全国・大阪市の平均についてはP12を参照

	国語	算数
平均正答率 (%)	69	64

- 昨年度、リーディングDX事業の指定を受け、児童が一人一台端末を使った学習で活用能力を高め、一人ひとりに応じた学び方で「個別最適な学習」ができるようになった。算数の課題である「式と計算」で基礎力がつくように指導方法を充実させていきたい。
- 朝読書 毎週、火曜日に取り組んでいる。
- 交流活動を効果的に取り入れ、ICT機器を積極的に活用し、「協働的な学習」で自分の考えを広めたり、深めたりする場を設定し、児童が主体的、対話的、深い学びに迫ることができるような授業とともに作り上げていく。
- 児童が達成感・成就感を味わえるような体験学習の実施や指導者からのポジティブな声かけにより、自尊感情を醸成する。
- ビオトープで自然と触れ合える環境を活かし、子どもたちの興味関心を引き出し、自発的に学ぶ楽しさを習得させたい。

全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果（令和6年度）

※全国・大阪市の平均についてはP12を参照

種目別 平均値	種目	握力	上体起こし	長座体前屈	反復横跳び	20mシャトルラン	50m走	立ち幅とび	ソフトボール投げ	体力合計点
男子	15.23	17.89	30.95	35.59	46.02	9.51	151.92	20.85	49.53	
女子	14.70	16.34	35.45	32.77	30.78	10.13	137.53	12.20	48.72	

- これまでの取り組みとして、学校全体で縄跳びを集中的に取り組む週間を設定した。また、運動委員会を中心となり、普段、あまり運動場に出て遊ばない児童が一緒になって運動場で遊べるようにするために「運動委員会と鬼ごっこをしよう」などの運動あそびを子どもたちが主体となり企画した。
- さらに各学級での学級遊びを積極的に行うようにし、児童どうしが運動場で遊ぶ機会を増やすように工夫して取り組んだ。
- その結果、みんなで体を動かすことの楽しさや面白さを感じる児童が増え、運動遊びやスポーツが好きな児童の割合は、大阪市、全国平均より上回ることにつながってきている。
- 今後取り組むべき課題として、運動の楽しさを知った児童が次に自発的に運動しようと行動に移すことがある。運動能力テストで多くの項目が大阪市平均を下回っているため、環境を整え、運動の習慣を身につけさせ、体力・運動能力の向上をはかっていきたい。

学校の沿革のうち、特筆すべき事項

昭和11年10月 1日	大阪市立南田辺小学校開校
昭和23年 6月10日	南田辺小学校 P T A 結成
昭和47年 4月 1日	南大阪療育園内に肢体不自由学級設置
昭和54年 6月29日	水泳プール完成
昭和59年11月10日	講堂兼体育館完成
昭和61年11月15日	創立50周年記念式典を挙行
平成 8年10月19日	創立60周年記念式典を挙行
平成11年 4月25日	エレベーター設置工事完了
平成12年 5月29日	いきいき放課後活動スタート
平成14年 3月31日	院内学級が平野養護学校分室となる。
平成14年 4月 1日	いきいきプレハブ教室工事完了
平成15年 2月 1日	コンピューター40台更新
平成18年 2月18日	西校舎増築工事完成
平成18年10月21日	創立70周年記念式典を挙行
平成26年 8月24日	普通教室空調設備設置工事完了
平成28年11月19日	創設80周年記念式典を挙行
平成30年11月 1日	学校情報化優良校の認定を受ける
令和 2年 2月 1日	プール外壁改修工事、西校舎外壁塗装工事完了
令和 3年11月15日	西校舎トイレ改修衛生設備工事完了
令和 5年 2月	ビオトープ完成、学校園庭ビオトープ賞受賞
令和 6年 4月	LDXスクール指定校

主な学校行事

4月	入学式・対面式・学習参観
5月	家庭訪問・春の遠足・運動会
6月	体力テスト・南田辺コンサート・土曜授業（引き渡し訓練）
7月	学期末懇談会・夏休み・林間指導（5年）
8月	夏休み・プール開き
10月	秋の遠足・修学旅行（6年）
	南田辺カーニバル
11月	学習参観・スポーツ交歓会参加（5・6年）
12月	学期末懇談会
1月	伝承あそび（1年）・卒業遠足（6年）
2月	学習参観、俳句の学習（6年）
3月	卒業を祝う会・卒業式・修了式

運動会

各学年の団体演技は、個性豊かにのびのびと表現、個人走やリレーも力いっぱい走り抜き、団体競技では、台風の目、玉入れ、棒引きなどチームワークを発揮し、みんなが主役の運動会です。



南田辺カーニバル

各クラスでいろいろなお店を出し、1年生から6年生までのたてわり班でまわります。子どもたちにとって主体的に活動したり、リーダーシップを発揮したりできる楽しい活動の1つです。



伝承あそび

1年生の児童が、体育館、多目的室に分かれて、地域の方からいろいろな伝承あそびを教わります。初めて体験する遊びも多く、「こま、けん玉、羽根つき、あやとり、かるた、お手玉など」楽しく、何度も挑戦しながら、できるようになつたときは、とても嬉しそうでした。



令和6年度リーディングDX指定校

昨年度は、リーディング DX 指定校になり、GIGA 端末を使った ICT 教育で、児童の情報活用能力を高めていくように取り組みました。全国公開授業では、3 年生(理科)・4 年生(社会)・6 年生(算数)で GIGA 端末を活用し、子どもたちが個別最適な学びと協働的な学びに取り組む様子を公開しました。

